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APERTURA DE LA SESIÓN 

 

 

Señor presidente: Buenas tardes. Siendo las 
19:05 horas y con la presencia de veintitrés 
señores concejales, doy por iniciada la 
Primera Sesión Ordinaria del período 2019. 
 

 Aplausos. 
 
Señor presidente: Por secretaría se dará 
lectura al orden del día. 
 
Señor secretario: (leyendo): 
 
 

ORDEN DEL DÍA 
 

 

PRIMERA SESIÓN ORDINARIA 

 
Jueves 7 de Marzo de 2019 – 18:30 horas 

Predio de la Fiesta Nacional de la Flor 

(Mateo Gelves 1051) 

 

 
 

1) Apertura de la sesión. 

2) Formación de la Comisión de Honor 

para recibir al Sr. Intendente 

Municipal. 

3) Himno Nacional Argentino. 
4) Palabras de Bienvenida. 

5) Mensaje del Sr. Intendente. 

6) Designación de las Comisiones 

Internas y fijación de los días de 

sesiones del H. Concejo Deliberante. 

 
 

FORMACIÓN COMISIÓN DE 

HONOR 

 
 
Señor presidente: En consideración el punto 
2) Formación de la Comisión de Honor para 
recibir al señor intendente municipal. Tiene 
la palabra el concejal Serruya. 
 

Concejal Serruya: Buenas tardes, señor 
presidente. Era para mocionar que se forme 
la comisión de honor para recibir al señor 
intendente y que la misma esté integrada 
por los presidentes de cada uno de los 
bloques de este Concejo, y en caso de que 
sea votado en forma afirmativa, mociono 
para que pasemos a un cuarto intermedio. 
 
Señor presidente: En consideración la 
moción del concejal Serruya. 
 

 Aprobada por unanimidad. 
 
Señor presidente: Pasamos a un breve 
cuarto intermedio para recibir al señor 
intendente municipal. 
 

 Son las 19:07. 

 Los concejales regresan al recinto 
acompañando al señor intendente 
municipal, quien ocupa el centro del 
estrado. 

 Es la hora 19:12. 
 
Señor presidente: Reanudamos la sesión.  
 
 

HIMNO NACIONAL 

ARGENTINO 

 
Señor presidente: Invito a los presentes a 
ponerse de pie para entonar las estrofas de 
nuestro Himno Nacional Argentino. 
 

 Así se procede. 

 Aplausos. 
 
 

PALABRAS DE BIENVENIDA 

 
Señor presidente: Muy buenas tardes. 
Nuevamente tengo la responsabilidad y el 
honor de presidir esta sesión y darles la 
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bienvenida a todos los presentes. Por ello 
saludo cordial y respetuosamente a las y los 
concejales que conforman este Cuerpo; 
señoras y señores secretarias y secretarios, 
funcionarios del Departamento Ejecutivo y 
trabajadores municipales, defensores del 
pueblo, autoridades presentes, empresarias 
y empresarios, comerciantes, invitados 
especiales, integrantes de las distintas 
entidades de bien público, medios de prensa 
orales, escritos, televisivos, vecinos y 
vecinas, y especialmente al señor intendente 
municipal de Escobar [aplausos]. 

Y dije “especialmente” porque la 
concurrencia del intendente municipal a una 
sesión no es algo habitual, aunque el actual 
nos tiene acostumbrados a sus visitas al 
Concejo Deliberante como a sus 
participaciones en las distintas actividades 
que desarrollamos. Pero esta ocasión es más 
distintiva porque es la cuarta oportunidad en 
la que Ariel Sujarchuk dará por inaugurado el 
período de Sesiones Ordinarias del Concejo 
Deliberante de Escobar. 

Recuerdo que la primera vez que lo 
hizo, muchos de nosotros asistimos a esa 
Asamblea esperanzados, con muchas 
expectativas, pero fundamentalmente 
convencidos de que estábamos ante la 
oportunidad de cambiar la historia del 
Partido de Escobar. La realidad está a la vista 
y es por todos conocida, por cuanto ese 
proceso de transformación que comenzó 
hace poco más de tres años es notorio, está 
presente todos los días en la cotidianeidad 
de los vecinos y vecinas de Escobar. Pero 
sobre esta transformación no entraré en 
detalles, por cuanto seguramente lo hará 
quien lo conoce mejor que yo, tal vez mejor 
que todos nosotros, porque es su principal 
artífice y hacedor: el intendente municipal, 
Ariel Sujarchuk. 

En lo que respecta al Concejo 
Deliberante en el cual tengo la 
responsabilidad y el compromiso de presidir, 
invito a sus integrantes a que continuemos 
con la impronta que le hemos impuesto, esa 

que se funda en el diálogo y la búsqueda de 
consensos, en la profundización y la apertura 
de mecanismos de participación popular 
como las Asambleas Públicas, con el objeto 
de debatir y someter a la participación 
ciudadana un tema o asunto de interés 
colectivo; el programa “La Cultura y 
Conciencia Ciudadana Piden la Palabra”, con 
el fin de promover la cultura y la conciencia 
ciudadana; la adopción de un logo que 
identifica la Institución, para lo cual se 
realizaron consultas a las fuerzas vivas del 
partido de Escobar, siendo el resultado el 
adoptado por el Concejo Deliberante; las 
visitas guiadas a los alumnos de 
establecimientos educacionales para que 
conozcan el funcionamiento de la Institución 
local democrática por excelencia y los Cursos 
de Taquigrafía, que este año cuenta con 
cincuenta inscriptos. 

Y por supuesto con eje en el debate, 
dado que la acción política es discusión y 
confrontación de ideas, pero con una sola 
condición: el respeto a la diversidad de 
opiniones y las mayorías alcanzadas. 

En ese sentido, me permito hacer un 
llamado a los demás concejales: en este año, 
donde el pueblo volverá a manifestar su 
voluntad en las urnas, que el partidismo no 
nos nuble la mente cuando tengamos la 
oportunidad de votar un proyecto que 
signifique mejorar la calidad de vida de 
nuestras vecinas y vecinos o el 
fortalecimiento del desarrollo de nuestro 
querido partido de Escobar. 

Para ir cerrando mi intervención, y a 
tan pocas horas de tres fechas muy sentidas 
para nosotros, vaya mi reconocimiento, que 
sin duda es el de todos los presentes, a los 
detenidos−desaparecidos durante la última 
dictadura militar que asoló nuestra patria; a 
los combatientes de la Guerra de Malvinas y 
a las mujeres que luchan diariamente por la 
igualdad de género, y por ende de 
oportunidades y derechos. A ellas quiero 
decirles que no están solas. Somos muchos 
los hombres que no solo las acompañamos 
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sino también bregamos a la par por una 
sociedad más justa e igualitaria. 

Para finalizar, deseo reiterar lo que dije 
en una ocasión como esta: el mandato 
popular que se nos confirió implica servir al 
interés del conjunto de los escobarenses por 
sobre los intereses sectoriales o de los 
partidos políticos; nos impone sobre todo 
ubicar el bien común por sobre los intereses 
individuales y continuar trabajando por un 
distrito pujante y una comunidad organizada 
y feliz. Muchísimas gracias.  
 

 Aplausos. 
 
Señor presidente: Tiene la palabra la 
concejal De la Cruz. 
 
Concejal De la Cruz: Gracias, señor 
presidente. Es a los efectos de mocionar, en 
atención a una solicitud efectuada por el 
señor intendente municipal, Ariel Sujarchuk, 
que este Concejo pase a un breve cuarto 
intermedio, permaneciendo sus miembros 
en las bancas, de manera tal que se pueda 
proyectar un documento audiovisual. 
 
Señor presidente: En consideración la 
moción de la concejal De la Cruz. 
 

 Aprobada por unanimidad. 

 El Cuerpo pasa a cuarto intermedio 
siendo las 19:22. 

 A las 19:27 dice el: 
 
Señor presidente: Reanudamos la sesión. 
Corresponde tratar el punto 5) del orden del 
día. Invito al señor intendente municipal, 
Ariel Sujarchuk, a que haga uso de la palabra. 
 
 
 

MENSAJE DEL SEÑOR 

INTENDENTE MUNICIPAL 

 

Señor intendente municipal: Buenas tardes, 
señores concejales, autoridades, 
funcionarios, vecinas y vecinos del partido 
de Escobar [aplausos]. 
 Quiero saludar a los concejales del 
bloque oficial “Peronismo que Hace”, por 
representar a nuestro proyecto de 
transformación de Escobar, llevar adelante 
la voz de los vecinos en el récord de 
presentación de proyectos –presentados y 
aprobados−, pero también dar un especial 
saludo a los concejales de los bloques 
opositores; fue un año de diálogo maduro y 
de consenso. Creo que aprendimos que el 
diálogo y la sensatez nos dieron grandes 
resultados en beneficio del partido de 
Escobar, y como intendente municipal se lo 
quiero agradecer a Cambiemos y al Frente 
Renovador, porque hemos tenido récord de 
ordenanzas positivas para todos los vecinos 
del partido de Escobar que hemos podido 
ejecutar entre todos y para todos… 
[aplausos]. 
 En tres años de gestión se aprobaron 
445 ordenanzas; 356 de ellas fueron 
aprobadas por unanimidad; esto significa 
que más del 80% de las ordenanzas de este 
Concejo Deliberante fueron aprobadas por 
unanimidad o por amplia mayoría, y ninguna 
ordenanza durante mi gestión fue vetada, 
por lo tanto, siempre primó el diálogo y el 
consenso político en esta gestión. 
 Quiero saludar a los intendentes 
presentes y a los legisladores que están aquí, 
que defienden los intereses de los distritos, 
especialmente los que no pertenecemos al 
oficialismo nacional o provincial, y gracias a 
esa tarea obtuvimos muchos convenios en 
beneficio del partido de Escobar. Es la gran 
diferencia cuando tenemos legisladores que 
trabajan para el bien común y no solamente 
para el interés individual. Así que a mis 
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compañeros legisladores nacionales y 
provinciales, a los intendentes presentes, en 
representación del pueblo de Escobar, 
también muchísimas gracias [aplausos]. 
 Quiero saludar y darles la bienvenida 
a todos los vecinos aquí presentes y 
contarles que estos tres años intervinimos 
590 calles; instalamos 600 luces led; 
diseñamos el cambio de circulación de 
tránsito vehicular, que esperaba años en 
completarse; construimos y ampliamos el 
Centro de Monitoreo; pusimos 190 cámaras 
de seguridad –y cuando asumimos la gestión 
no había ninguna−; creamos el Sub Comando 
de Policía en Garín Oeste, en donde había 
muchos robos; hicimos de la UDP el mejor 
centro de salud y diagnóstico por imágenes 
de la región; también pusimos en valor la 
sala de barrio Cabot y 24 de Febrero; 
refuncionalizamos la vieja sala Resio, un 
centro de gestión municipal donde ahora 
también funciona AMIP, Ingresos Públicos, 
Licencias de Conducir, y tenemos mejores 
servicios de salud. 
 Hicimos una sala velatoria digna, 
también arreglamos el cementerio, y hoy los 
garinenses pueden tener sepultura en su 
propia localidad [aplausos]. Construimos 
reservorios de agua para doce millones de 
litros de agua y mitigar las inundaciones en 
el Garín profundo: en San Javier, en Los 
Pinos, en la zona de Cabot, y tenemos que 
continuar en la zona de Bedoya. Mejoramos 
la infraestructura en los jardines de infantes 
Cri Cri, Villa Angélica, San Javier. 
 Vecinos de Garín, tengo buenas 
noticias también, porque en lo que resta de 
este año vamos a hacer 245 cuadras nuevas, 
1700 luminarias led, instalar 75 cámaras de 
seguridad más y colocar 45 domos de 
seguridad [aplausos]. 
 Quiero saludar a todos los vecinos de 
la gloriosa localidad de Maquinista Savio 
aquí presentes… [aplausos] … una localidad 
históricamente postergada que dejó de 
serlo. En Savio se hace, está distinto. Ahora 
Savio tiene 130 luminarias led, 230 calles 

nuevas. Remodelamos la Plaza De la Madre 
y del Niño, la plaza del Amancay, la del 
Obejero, la de la ruta, todo el entorno de la 
ruta 26 y la estación de transferencia. 
 Creamos la UDP, las primeras camas 
de internación del partido de Escobar y 
ahora, con el vuelto solidario, la estamos 
ampliando. Pusimos en valor la Sala Eva 
Perón y la Sala Villar; creamos seis postas de 
policía y prevención; instalamos setenta 
cámaras de seguridad porque cuando 
llegamos no había ni una sola, y creamos ahí 
también un jardín de infantes municipal, “El 
Ombú”, uno de los primeros jardines de 
infantes de la historia del partido de Escobar 
[aplausos]. 
 Estamos finalizando en el 
polideportivo el primer gimnasio municipal 
de la historia del partido de Escobar. Esta vez 
el primero le toca a Maquinista Savio… 
[aplausos]… deja de ser el patio trasero para 
ser la máquina que empuja todo el distrito. 
 En esta localidad duplicamos la 
frecuencia de recolección de residuos, y a 
partir de ahora, seis veces por semana 
también se recolecta, como en todas las 
localidades. Los savienses no son ni más ni 
menos: tienen igualdad como el resto de las 
localidades. 
 Para Savio también tengo buenas 
noticias, porque empezamos ahora 125 
calles nuevas, 750 luminarias led, 3500 
metros de vereda y en pocos meses vamos a 
finalizar 400 metros más de salud y vamos a 
crear un centro de capacitación y formación 
profesional para generar empleos y más 
puestos de trabajo [aplausos]. 
 Quiero saludar a los vecinos de 
Matheu, una localidad que se sentía un 
pueblo olvidado y ahora es la gran puerta de 
entrada al partido de Escobar. Hoy Matheu 
tiene el Polo Sanitario Canesi, el centro de 
salud más grande del partido de Escobar, 
único en su tipo, un centro de rehabilitación 
ejemplo en la provincia de Buenos Aires, con 
3300 m² de prestación.  
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 Intervinimos 210 calles, instalamos 
140 luminarias led, duplicamos la frecuencia 
del servicio de recolección de residuos. 
Cuando empezamos no había ni recolector y 
hoy estamos llegando también al máximo 
estándar de recolección. Remodelamos lo 
que ahora se llama la Plaza del Pueblo y 
volvieron a jugar los hijos de Matheu en las 
plazas de Matheu. 
 Pusimos en valor el centro comercial, 
inauguramos el polideportivo y las primeras 
canchas municipales de tenis están en 
Matheu. Cumplimos una vieja demanda 
también de los matheuenses: tener un 
banco y un cajero, y la próxima semana 
inauguro la sede del Banco Credicoop y el 
cajero automático, que ya está funcionando 
[aplausos]. 
 Matheu cuenta con nuevas postas 
policiales, 70 cámaras de seguridad 
funcionando y conectadas al centro de 
monitoreo. Pero para Matheu las buenas 
noticias continúan: en este año, en el 2019, 
vamos a instalar 620 luminarias led, 
haciendo un total de 760 luces led; intervenir 
125 calles más, llegando a 335 calles, y 
mejorar la ruta 25, que no está solo del lado 
de Pilar sino también está del lado de 
Escobar [aplausos]. 
 Quiero saludar a los vecinos y vecinas 
de la flamante localidad de Loma Verde, la 
más nueva de nuestras localidades, la 
primera en ser creada en sesenta años de 
nuestra historia. Ahí instalamos 50 
luminarias led, reparamos 2000 puntos de 
luz, colocamos 75 nuevos brazos, 
mejoramos 65 calles y también llegaron por 
primera vez las cámaras de seguridad −18 
cámaras− y próximamente vamos a tener 30. 
 Ampliamos el jardín 921, 
construimos aulas en la escuela 3 y en la 
secundaria 12, saneamos 5300 metros del 
arroyo Tatán y sus afluentes, cuyos 
desbordes generaban inundaciones a todos 
los vecinos de Loma Verde oeste. Hicimos un 
playón multideportivo transformándolo en 
polideportivo, remodelamos la plaza 

Belgrano y Loma Verde gana identidad e 
institucionalidad porque allí tiene sus dos 
UGC. 
 Los vecinos crearon su propio 
escudo, que lo votaron ellos, y también 
tienen los primeros jardines municipales, “El 
jacarandá”, donde inauguramos las clases 
esta semana [aplausos]. 
 También para Loma Verde hay 
buenas noticias, porque este año vamos a 
hacer 60 calles más de las tantas y tantas que 
necesita, instalar 400 luminarias led y ahí 
también llevar un cajero automático y una 
sede del registro civil. 
 Quiero saludar a los vecinos de 
Ingeniero Maschwitz… [aplausos], una 
localidad que en estos tres años desarrolló 
su potencial comercial y cultural sin perder 
su esencia, su contacto con la naturaleza y 
sus características de desarrollo sustentable. 
Ahí colocamos 355 luces led, intervinimos 
385 calles, empezamos remodelando todo el 
bulevar Villanueva, instalamos 120 cámaras 
de seguridad, montamos la posta policial, la 
base de ambulancias en la ruta 26 y 
Panamericana y otra base en 26 y Bariloche, 
la base operativa en el barrio Lambaré, un 
comando policial, la Secretaría de Seguridad, 
para trabajar el problema de delincuencia 
que venía teniendo hace tiempo todo 
Ingeniero Maschwitz. 
 Pusimos en valor los centros de salud 
y creamos una nueva en Arenales. Y 
Maschwitz tiene un perfil educativo notable, 
y con el P.E.S. y el Instituto de Formación 
docente y técnica en la escuela 34 del barrio 
San Miguel montamos la primera obra 
artística del municipio del partido de 
Escobar. 
 En estos años se amplió el espacio 
público, la puesta en valor de la plaza Mitre, 
el paseo de las esculturas, la defensa entre 
todos −entre todos los partidos políticos− del 
parque Papa Francisco, el recreo del puente 
de la Arenera, la granja Don Benito y trajimos 
para el municipio de Escobar la 
administración de la Estancia Villanueva, 40 
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hectáreas que ahora administra el municipio 
para el beneficio de todos los vecinos. 
 Y ahí vinieron las universidades, el 
jardín –el cuarto jardín municipal−, el 
instituto de formación, la escuela de policía, 
la reserva ecológica y todo lo que Maschwitz 
viene soñando hace tantos años para el 
conjunto de los vecinos del partido de 
Escobar [aplausos]. 
 Pero fundamentalmente los vecinos 
de Maschwitz están viendo un avance 
histórico. Somos el primer municipio de la 
provincia de Buenos Aires que firmó el pase 
de ABSA a AYSA. Cuando gestionás con todos 
y para todos, obtuvimos este gran beneficio 
y en este momento se están haciendo 
cloacas también en Ingeniero Maschwitz, 
después de años y años que no se hacían 
cloacas en el partido de Escobar [aplausos]. 
 Los maschwitenses tienen más 
buenas noticias, porque ahora empezamos a 
poner 610 luces led más, y mejorar 135 calles 
nuevas. Vamos a inaugurar en los próximos 
días el cuarto jardín municipal, vamos a 
seguir fortaleciendo el P.E.S. con once 
universidades públicas y privadas y 
transformar nuevamente a Maschwitz en un 
ícono de la cultura y la educación y respeto 
por el medio ambiente. 
 Pero también en esta semana, con la 
Secretaría de Seguridad y en acuerdo con el 
Ministerio de Seguridad vamos a instalar en 
la calle Mocoretá, en el barrio Lambaré, un 
punto fijo, porque escuchamos a los 
vecinos… [aplausos] … sabemos dónde está 
la droga, sabemos dónde está la inseguridad 
y los vamos a ir a buscar para proteger a 
todos y cada uno de los vecinos del partido 
de Escobar. Tenemos la decisión política 
suficiente para atender los problemas y 
escuchar a todos y cada uno de los vecinos. 
 Quiero saludar finalmente a todos los 
vecinos de Belén de Escobar, una localidad 
plural, diversa y heterogénea. Acá 
instalamos 1480 luminarias led, intervinimos 
520 calles, instalamos 320 cámaras de 
seguridad, una torre de monitoreo, lectora 

de patentes. Pusimos puntos estratégicos 
con postas de seguridad en el barrio San Luis, 
Lambertuchi, Philips, La Chechela, Stone y La 
Victoria. 
 Remodelamos los centros de salud, 
montamos los consultorios odontológicos, 
creamos el Hospital de Salud Mental y 
Adicciones, un espacio modelo y único en la 
provincia de Buenos Aires, e instalamos la 
base de Emergencias en la intersección de la 
ruta 25 y Panamericana. 
 Construimos el nuevo hospital de 
Zoonosis y fue elegido por la UBA, la Facultad 
de Veterinaria, para que allí hagan la práctica 
los residentes, y así triplicamos la cantidad 
de castraciones en el partido de Escobar 
[aplausos]. 
 Modernizamos y ampliamos la 
gestión municipal, armamos un nuevo 
edificio de Atención al Vecino, cerca de la 
gente, una nueva sede AMIP e Ingresos 
Públicos y una nueva Oficina de Licencias de 
Conducir también más cerca de todos, más 
eficiente, donde en un lugar resolvés los 
temas más rápido, en un Estado moderno 
que cada día le da más y mejores respuestas 
a la gente. 
 Recuperamos la Estación Terminal, la 
calle Rivadavia, Tapia de Cruz y Colón, la 
plaza del campito de la Estación, la plaza San 
Martín, y así podría seguir por la Av. San 
Martín y la plaza Rincón del Vecino, y vamos 
a continuar en cada uno de los lugares; la 
plaza El Candil, Lambertuchi, el bulevar 9 de 
Julio. En pocos días inauguramos el Corredor 
Aeróbico Sarmiento, el Paseo Costero del 
Paraná –tienen que ir a ver cómo está 
quedando−. Después de décadas los 
escobarenses vamos a volver a disfrutar de 
nuestro río, uno de los atractivos más 
grandes que tenemos en nuestro distrito. 
 Recuperamos ese ícono cultural 
maravilloso que tenemos, que es el Teatro 
Seminari y Cine Italia, que este año cumple 
130 años… [aplausos] … y hoy en día, en 
apenas nueve meses desde su puesta en 
valor –escuchen bien− es la sala número uno 
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de toda la provincia de Buenos Aires en 
ventas, tanto en cine como en teatro de sala 
independiente. Lideramos en materia 
cultural en sala de ventas, en cultura, en 
teatro y en cine; es un orgullo para Escobar, 
un lugar que estaba cerrado y que ahora 
cumple 130 años, más años que el Teatro 
Colón. 
 Y no vamos a detener nuestro trabajo 
en Belén de Escobar. Vamos a instalar en lo 
que va del 2019, 1100 luminarias led más, 
vamos a hacer en los barrios 310 calles más, 
vamos a renovar los centros de salud Selles y 
Menem Jr., vamos a crear un nuevo centro 
de salud en el barrio Philips. 
 En pocos días –como les decía− 
inauguro el Corredor Sarmiento y la puesta 
en valor del Paraná de las Palmas, y 
esperamos que también nos asfalten el 
camino hacia el Paraná, así llegamos bien 
entre todos. 
 Vamos a remodelar la plaza de La 
Chechela y todas las calles adyacentes, pero 
fundamentalmente a la cabecera del distrito, 
a Belén de Escobar le recuperamos la vida 
social, urbana y comercial que había 
perdido, y que ahora basta ir un viernes, un 
sábado a la noche y ver a las familias 
paseando a cualquier hora y disfrutando de 
las localidades del distrito, empoderándose 
del espacio público y dándose cuenta de que 
las plazas son un lugar para la gente, para 
disfrutar entre todos, para darnos cuenta de 
que el espacio público es el lugar de 
encuentro de la familia y de cada uno de los 
vecinos [aplausos]. 
 En definitiva, quiero saludar a todos 
los vecinos del partido de Escobar a quienes 
en estos tres años de gestión les hemos 
trabajado 3000 calles nuevas, 12000 puntos 
de luz, 8000 luces led, 53000 metros de 
limpieza de arroyos. Vamos a llegar a las mil 
cámaras de seguridad, treinta postas de 
seguridad, un subcomando policial; estamos 
por llegar a las cien camas de internación –
cuando asumí no había una, vamos a tener 
cien−, un resonador magnético, un 

tomógrafo, cinco centros de salud, cuatro 
jardines de infantes, un colegio secundario 
−el de la U.B.A., que después de 200 años 
cruzó la General Paz y viene al partido de 
Escobar− [aplausos]… once universidades, 
un instituto terciario con seis carreras que 
tienen ya terminalidad, un teatro y un cine, 
un microestadio y cuatro anfiteatros, un 
centro lúdico interactivo, un parque de agua, 
una nueva costanera, dos nuevos 
polideportivos, once nuevas plazas, un 
centro de reciclado, dos estaciones 
terminales, un centro cívico, una casa de 
abrigo para la niñez, una casa de protección 
para la mujer, una mejora histórica en la 
recolección de residuos y una mejora 
sustancial en el transporte público de 
pasajeros. 
 Todas estas obras, vecinos y vecinas, 
conforman la transformación urbanística 
más grande de los últimos años del partido 
de Escobar, y todo esto lo hacemos con la 
firma convicción de que hemos cumplido 
con nuestro compromiso de gobernar con 
todos y para todos, no anteponer cuestiones 
partidarias a los intereses de nuestro 
distrito, no entrar en mezquindades 
absurdas, no poner excusas sino buscar 
soluciones. 
 Está claro que trabajamos en todas 
las localidades y también fuimos afrontando 
en estas áreas de gobierno, pese a la crisis, 
pese a la crisis que en general azota a 
nuestro país, gobernamos en un contexto 
inflacionario –la inflación más alta desde 
1991−, y hay que decirlo porque hicimos 
mucho, pero en una situación económica 
difícil para la gente y también para las arcas 
municipales. 
 Nuestra primera factura de 
electricidad de alumbrado público cuando yo 
asumí era de 300.000 $; la factura de luz del 
mes de diciembre superó los 10 millones de 
pesos, lo que consistió en un aumento del 
3300% en el gasto de alumbrado público del 
distrito. 
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 Los medicamentos para los centros 
de salud aumentaron el 275%; el 
combustible a todos nos aumentó el 205%; 
el asfalto, insumo fundamental para mejorar 
las calles, aumentó el 500% −se necesitan 
aproximadamente 100 toneladas para 
asfaltar una cuadra−. La canasta básica de 
alimentos aumentó el 180% y en estos tres 
años promediamos un 56% de nuestro 
presupuesto destinado a la salud, la 
educación y la seguridad, áreas que deben 
ser atendidas por presupuestos nacionales y 
provinciales, pero que este municipio no 
dejó de atender en ningún momento, en 
beneficio de todos y cada uno de los vecinos 
del partido de Escobar [aplausos]. 
 También, comprendiendo que la 
situación es compleja, este año el 
incremento de las tasas del municipio fue de 
un 30%, estando entre los seis distritos con 
menor porcentaje de aumento en la 
provincia de Buenos Aires. No siempre fue 
así, pero la realidad es que el contexto macro 
económico no nos acompaña. 
 ¿Por qué, a pesar de todo esto, 
pudimos hacer tanto? Porque mejoramos la 
cobrabilidad, la subimos del 47% en 2015 al 
76% en el 2018; multiplicamos por cuatro el 
presupuesto municipal, que pasó de 975 
millones a 4200 millones con recursos 
propios, pero así y todo tenemos el 50% de 
Pilar y casi la mitad del que tiene Tigre, por 
lo tanto, tenemos mucho más para hacer y 
mucho más para crecer. 
 Incrementamos el 40% nuestra 
coparticipación −y esto es gestión−, porque 
esto es conseguir recursos que no afectan el 
bolsillo de nuestros vecinos; esto significa 
hacer bien la tarea, y somos el municipio que 
más creció en coparticipación en los últimos 
cuatro años: Escobar, con el 40,1%, y aquí 
tienen la lista de los otros municipios [se 
proyecta pantalla con los datos]. Esto es 
gestión, es hacer los deberes, es saber cómo 
administrar el Estado, es conseguir fondos 
sin afectar el bolsillo de los vecinos, es 

gobernar bien, y acá están los resultados 
para todos. 

¿Por qué podemos cumplir nuestros 
compromisos? Porque planificamos las 
obras: el año pasado en este mismo recinto 
anuncié las obras con un dólar a $18, hoy el 
dólar llega a casi $42, y hace una semana 
está a menos de $40. Pero pudimos avanzar 
porque a la hora del anuncio ya tenía 
programadas y licitadas cada una de las 
obras con que nos comprometimos. No 
ponemos excusas en el pasado, ni en la 
provincia ni en la nación… [aplausos]. 
Tampoco nos quedamos de brazos cruzados 
y asumimos responsabilidades, incluso las 
que nos exceden. Quienes ponen excusas 
son mediocres y malos herederos. Nosotros 
queremos dejar un legado cultural y un 
mayor patrimonio urbano para todos los 
escobarenses. Esta gestión, además de las 
obras que realiza en cada localidad, en todo 
el territorio genera una simbología profunda 
en cada uno de los órdenes de la vida social 
de nuestros ciudadanos. 

A aquellos a quienes les conmueven 
los temas sociales les quiero contar que esta 
es la gestión que creó la primera Casa para 
las Mujeres Víctimas de Violencia de Género 
−el delito número uno del partido de 
Escobar−, el Hogar de la Niñez, el Hospital de 
Salud Mental y Adicciones −dejar de hablar 
de los pibes que se drogan en la plaza y 
empezar a ocuparte−; profundizamos y 
creamos el programa “Hambre Cero” y acá 
tengo un notición: pese a la crisis económica, 
terminamos con la desnutrición en el partido 
de Escobar. Tenemos desnutrición cero, hay 
hambre y hay pobreza, pero no hay 
desnutridos en nuestro distrito… [aplausos]. 

Armamos un programa de mejoras 
de vivienda; 800 familias escrituraron 
terrenos y 1.500 iniciaron los trámites. 
Creció un 75% la matrícula de los centros de 
desarrollo infantil; multiplicamos la 
asistencia social −producto de la crisis 
económica−, que se multiplicó por 
veinticinco. 
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Para los que sentimos que debemos 
ocuparnos de la seguridad, consolidamos un 
distrito con herramientas innovadoras: 
hicimos el Centro de Monitoreo y ahora lo 
ampliamos, invertimos en tecnología, un 
móvil COE, el móvil escáner que es el único 
en la provincia de Buenos Aires. Pusimos un 
sistema de seguimiento en todos los 
patrulleros: por primera vez el municipio 
puede saber dónde está cada uno que los 
móviles de seguridad y saber cómo respetar 
y cuidar a nuestros vecinos, y ahora vamos a 
lanzar una herramienta innovadora, que la 
tiene San Miguel y ahora el partido de 
Escobar, que es “Ojos y Oídos en Alerta”. 
Colocamos 900 cámaras y vamos a llegar a 
las mil; instalamos 15.500 botones 
antipánico, 350 alarmas vecinales y todas las 
escuelas ya tienen sus alarmas, públicas y 
privadas, porque no distinguimos adónde 
van los chicos, si no, nos ocupamos de 
cuidarlos cuando salen de los colegios 
[aplausos]. 

Innovamos también en tener una 
policía local especializada y somos unos de 
los pocos que tienen división canina, y 
tenemos al perro Bruno que es el Messi de la 
búsqueda de personas, que nos lo piden de 
todas las localidades. La verdad, Escobar 
tiene muchas cosas para ponerse orgulloso 
de todas las cosas que vamos haciendo. 
Incorporamos ahora este año 120 
preventores más y tenemos 300 trabajando 
en la calle. Sumamos setenta agentes de 
monitoreo, compramos cincuenta 
patrulleros, y este año voy a comprar diez 
más con los impuestos de todos ustedes. 
Articulamos muy bien con el Ministerio de 
Seguridad y, con fondos municipales, 
creamos el Subcomando de Garín Oeste. 
Creamos doce postas policiales y veintiuna 
de prevención. Pagamos el 85% del 
combustible de los vehículos de la policía 
bonaerense y seis millones de pesos en 
horas extras para el personal de la policía 
para suplir la falta de agentes. 

Todo esto es inversión genuina en 
seguridad para proteger a nuestros vecinos, 
y el resultado es este: en este tiempo se 
realizaron 1751 procedimientos de droga, 
1,6 por día; 278 allanamientos, casi ocho por 
mes, la mitad de estos fueron denuncias que 
se hicieron a través del 0800 municipal; 
incautamos 2200 kilos de marihuana, y casi 
treinta kilos de cocaína, son dos kilos de 
droga por día; se aprehendieron 2285 
personas por delitos de narcotráfico y 4800 
personas por delitos comunes −son siete 
detenciones promedio por día−, y al 
comienzo de nuestra gestión la policía local 
tenía un promedio de setenta aprehendidos 
por mes, y en la actualidad tiene un 
promedio de 220 detenidos.  

Un aplauso para todos los valientes 
que se juegan la vida por los trescientos mil 
escobarenses que quieren vivir en paz… 
[aplausos]. Porque seguridad es prioridad. 
En Escobar no tiene que haber impunidad ni 
zona liberada para los malvivientes, y acá 
una vez más no tiene que haber tampoco 
distinción de colores políticos; de este lado 
tenemos que estar la gente de bien, los 
hombres y mujeres que queremos caminar 
en paz por el distrito, y del otro lado, los 
malvivientes que se tienen que ir con la 
condena de la ley, la justicia, y para eso están 
las instituciones… [aplausos]. Y tengan la 
certeza de que tienen un intendente que 
representa la voz de los vecinos y de cada 
una de las víctimas para que se haga justicia. 
Por eso invertimos en seguridad, para que 
vivamos seguros y en paz. 

A quienes nos convoca la temática de 
salud, en apenas tres años pasamos de tener 
un sistema público con pocas prestaciones, 
desbordado, y con un básico dispositivo de 
emergencias a un modelo de salud pública, 
un modelo que es ejemplo e imitado, por eso 
con orgullo decimos que construimos cinco 
centros públicos ejemplo en la provincia de 
Buenos Aires en estos tres años de gestión: 
la UDP de Garín, el Centro de Diagnóstico por 
Imágenes, uno de los más modernos de la 
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provincia de Buenos Aires. En el 2018 se 
hicieron cincuenta mil estudios, 137 estudios 
por día, así se atienden 210.000 personas al 
año. Incorporamos el mejor tomógrafo y el 
mejor resonador magnético disponible en el 
mercado mundial. Tenemos 22 camas, 
laboratorio, y un montón de aparatología de 
primer nivel, y sobre todo, salvamos vidas y 
a veces damos luz a nuevas vidas también. 

La UDP de Savio, uno de los mejores 
centros pediátricos del distrito, en la zona 
más vulnerable del partido de Escobar y que 
atiende un 30% de pacientes de otros 
municipios, principalmente de nuestro 
vecino, Pilar; en breve, con la lucha de varios 
concejales, generamos la ampliación por 
vuelto solidario y va a tener 400 metros 
cuadrados más, así también somos salud 
donde más se necesita. 

El Hospital de Salud Mental y 
Adicciones, el único polimodal de la 
provincia de Buenos Aires, ya hay −escuchen 
este dato− setenta altas, setenta vecinos y 
vecinas recuperados que se internaron por 
adicciones. Todos sabemos que en Escobar 
hay centros privados, pero hay que tener 
mucha plata para poder internarse. Este es 
público, es bueno y es nuestro. Son vidas, 
son familias recuperadas. Dejamos esa 
pregunta, que es un lugar común vacío de 
contenido de “¿qué hacemos con los pibes 
que se drogan en la plaza”, que es otra 
estigmatización, porque se drogan en las 
plazas, en las casas, en los clubes, en los 
countries, en todos lados, pero nadie se 
estaba ocupando de darle una respuesta del 
Estado a cada una de sus familias y acá los 
recuperamos y también les damos salida 
laboral, y cuando vayan al teatro y vean a un 
chico que los atiende con una sonrisa y con 
mucha amabilidad, quizás uno de esos es 
uno de los que pasaron por el Papa 
Francisco. Bendiciones a todos ellos, que 
realmente hacen una tarea fabulosa 
[aplausos]. 

El nuevo Polo Sanitario Canesi, el más 
grande del municipio, va a ser referente a 

nivel provincial: 3.300 m² prestacionales. Se 
hizo la obra atrás, nadie ve las obras de atrás. 
Utilizamos todo un terreno que sí todos 
hacemos al frente. La política no hace donde 
no se ve. Acá hacemos en todos lados. Este 
Centro de Salud es el mejor Centro de 
Rehabilitación. Escobar tiene un gran Centro 
de Rehabilitación privado sobre 
Panamericana, pero para eso tenés que 
tener una prepaga y pagar una buena cuota. 
Ahora tenemos uno tan bueno público y de 
acceso a todos, eso es justicia social 
[aplausos]. Eso es ampliar derechos, eso es 
igualar oportunidades.  

Había un gran sanitarista que fue 
Ramón Carrillo, que dijo que las conquistas 
científicas y tecnológicas de la salud no 
tienen sentido si no son accesibles al pueblo. 
Y en esta oportunidad las pusimos accesibles 
a todos. Pero este Centro de Salud también 
le va a dar más vida a Matheu, porque al 
venir gente de todos lados, potencia el 
centro comercial, recupera, da orgullo 
escobarense, da orgullo matheuense, 
muestra que se puede cuando tenemos 
ganas. Nos van a buscar ahora todos: el 
PAMI, el IOMA, las prepagas. Cuando el 
Estado trabaja bien, cuando tiene ganas, nos 
saca adelante para todos y para todas 
[aplausos].  

Para los que entendemos que la 
educación es la herramienta de 
transformación social, dimos un gran salto 
de calidad. Creamos los cuatro jardines: en 
Lambertuchi, en Loma Verde, en Savio y 
ahora en Maschwitz. Abrimos 540 vacantes 
para familias que no tenían dónde llevar a 
sus chicos. Construimos veinte aulas nuevas 
en escuelas primarias y secundarias que 
dependen de la provincia de Buenos Aires y 
así generamos 500 vacantes más para los 
chicos de primaria y secundaria y este año 
vamos a construir cinco aulas más, 
generando 150 vacantes más que inaugura 
la próxima gestión, con fondos propios 
[aplausos]. Reparamos cincuenta estable-
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cimientos provinciales y ahora en el 2019 
vamos a reparar catorce escuelas más.  

Afianzamos el Polo de Educación 
Superior, y ahora son 5000 estudiantes que 
están concurriendo a las tecnicaturas, al 
Instituto en Formación Superior, al C.B.C., 
estudiando la tecnicatura de mantenimiento 
industrial, estudiando enfermería, 
estudiando seguridad e higiene, estudiando 
acá en Escobar, dando laburo aquí en 
Escobar, no teniendo que ir a otro lado, eso 
es realmente planificar para las próximas 
generaciones y no para las próximas 
elecciones. 

Pero sin duda, el hecho histórico en 
materia educativa y que con orgullo lo 
anunció la gobernadora en su discurso es la 
llegada del Colegio Preuniversitario de la 
U.B.A., que es como el Nacional de Buenos 
Aires y el Pellegrini, y que vino acá, al partido 
de Escobar [aplausos]. Ya tiene 500 
preinscriptos y eso es apostar a la educación 
pública como igualador social.  

También en cultura vivimos el hecho 
trascendental −como les decía− que es la 
apertura del Teatro Seminari, del Cine Italia, 
que cumple 130 años, más tiempo que el 
Teatro Colón. Es el número uno en sala 
independiente, donde pasaron los 
principales artistas, las principales obras de 
la calle Corrientes, donde están las películas 
que se ven en las otras salas. Dejamos de 
tener esa “capita deminutio”, donde Escobar 
tenía que esperar e ir detrás de los otros, si 
no a la par, y a veces lidera también. 
Nuestros artistas locales… sacás por la 
aplicación Escobar Florece tus entradas; no 
es año verde, sino que estamos verde 
porque florecemos. Porque realmente la 
tecnología, el Estado moderno, llega a cada 
rincón de nuestro distrito.  

Y no solamente abrimos los teatros, 
sino que los gestionamos bien. Creamos los 
anfiteatros y los espacios culturales, y 
también llevamos la cultura a los barrios. 
Porque también con educación, con cultura 
y con trabajo es que realmente damos 

oportunidad a cada uno de los vecinos de 
Escobar, y 1100 vecinos de la periferia del 
distrito participan de nuestros talleres 
culturales y son tan buenos nuestros profes 
que uno de ellos ganó un pre Cosquín. O sea, 
en cada uno de los rincones tenemos un 
recurso humano que nos da orgullo en 
nuestra gestión [aplausos]. 

Cuando me critican, dicen que el 
intendente hace placitas… y algo más 
también. El espacio público es un eje porque 
realmente un pueblo que tiene un espacio 
de encontrarse se resignifica, se 
reencuentra, se pone en valor, mejora sus 
centros comerciales, tiene una vida social y 
urbana, le da turismo.  

Mejoramos la recolección del servicio 
de residuos. Cuando asumí solamente el 20% 
del distrito tenía frecuencia seis, que 
significa que seis veces a la semana te 
levantaban la basura. Ahora el 75% del 
distrito tiene frecuencia seis y la basura 
incide en la mitad de nuestro presupuesto, o 
sea, gastamos menos pero levantamos 
mucho más la basura; eso también es cuidar 
la plata de los vecinos. 

Armamos y profundizamos el 
programa Escobar Sustentable y empezamos 
con la separación de residuos en origen, con 
esas campanas, con los contenedores, 
dando trabajo a la Cooperativas, a los 
cartoneros, y generamos 55 puestos de 
trabajo también, pero con dignidad social.  

Escobar está más limpio y más lindo, 
está distinto. Pero cuidarlo no solo depende 
del intendente sino también hace falta un 
cambio de hábitos de toda la gente. Yo 
quiero hacer un llamado a todos y cada uno 
de los vecinos a que tomemos conciencia del 
cuidado de nuestro medio ambiente. Vemos 
en todos lados gente tirando basura en 
donde no se debe, gente que va con una 
camioneta y tira toneladas de basura. Si 
nosotros como vecinos no aprendemos a 
cuidar nuestro distrito, no va a haber 
recolección que alcance. No tenemos 
derecho de exigirlo de afuera si nosotros y 
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cada uno de nosotros no empezamos a dar 
el ejemplo [aplausos].  

Cerramos un 2018 récord en materia 
de obras en la historia del partido de 
Escobar. Nosotros decimos con orgullo que 
somos como el salmón: que vamos en contra 
de la corriente, que trabajamos en todas las 
localidades y que queremos sinceramente 
transformar la calidad de vida de la gente. 
Cuando asumimos teníamos 11.000 cuadras 
de tierra y asfalto deteriorado. Ya les dije: 
hicimos 2000 cuadras y este año vamos a 
terminar 1000 más.  

Revalorizamos y ampliamos y 
mejoramos los paseos comerciales. 
Potenciamos los puntos turísticos. 
Mejoramos la iluminación: cuando asumí 
andaba una de cada cuatro luces, y ahora 
funciona el 90%. Incrementamos un 35% el 
parque lumínico. Sumamos 12.000 puntos 
nuevos de luz y vamos a llegar a las 36.000 
luminarias. Reconvertimos el sistema de 
alumbrado público al sistema led para 
generar más ahorro, mejor iluminación, 
menor gasto, mayor mantenimiento y vida 
útil. Ya instalamos 2600 luminarias led y 
vamos a llegar a las 8000 este año.  

Creamos la Agencia de Transporte, 
Tránsito y Seguridad Vial, licitamos −también 
trabajando en conjunto con todas las fuerzas 
políticas− todas las líneas de colectivos, con 
el resultado de que las once líneas 
comunales −pasamos de 70 a 120 unidades− 
el 50% son 0 km. Y a partir de ahora, de 
marzo, van a poder ver desde sus celulares, 
con una aplicación, a cuánto está el colectivo 
de tu parada y nosotros poder controlar a las 
líneas de colectivos y multar a las que no 
cumplan el recorrido y sancionarlas como 
corresponde en defensa de todos los vecinos 
[aplausos]. 

Cada vez tratamos de inundarnos 
menos, de que el agua sea un aliado y no un 
enemigo, por eso limpiamos 53.000 metros 
lineales de cursos de agua, retiramos 320 
toneladas de basura, que no llegaron solas, 
260 vehículos de los arroyos. Construimos 

reservorios que almacenan doce millones de 
litros de agua y vamos a hacer nuevos 
retenes. 
 Gestionamos la remodelación inte-
gral del puente de la Arenera y la ampliación 
del arroyo Escobar y el Barrio San Luis no se 
volvió a inundar más, como tampoco el 
barrio San Miguel… [aplausos]. Creamos y 
recuperamos sesenta espacios verdes y no 
hay plazas mejores ni peores, todas tienen 
los mismos juegos, las mismas luminarias, el 
mismo mobiliario, los mismos sectores de 
ocio, de recreación, postas de seguridad, y 
vamos a seguir interviniendo plazas y 
espacios verdes. Este año vamos a intervenir 
110.000 m² para llegar a los 500.000 m² de 
espacio público para todos los vecinos del 
partido de Escobar y colocar cien nuevos 
refugios de colectivos y llegar a los 
trescientos refugios en este año; instalar 
cien nuevas rampas de discapacidad y llegar 
a las doscientas; implantar 1500 nuevos 
árboles y llegar a los 5000 árboles plantados 
nuevos. 
 Renovamos y ampliamos la pileta 
semiolímpica de Ingeniero Maschwitz; 
creamos el parque acuático de Belén de 
Escobar; inauguramos el polideportivo de 
Matheu y el polideportivo de Loma Verde, y 
estamos construyendo el gimnasio en 
Maquinista Savio y los polideportivos ahora 
están abiertos de lunes a lunes y logramos 
tener 68.000 socios, un 75% más que cuando 
asumimos la gestión. 
 Tenemos corredores saludables en 
todas las localidades; generamos espacios 
deportivos en todas las plazas y 
establecimos un fondo municipal de deporte 
para ayudar a los clubes de barrio, y que 
haya en cada barrio, en cada “poli”, en cada 
plaza, en cada lugar, un club que apoye a los 
pibes de cada rincón del partido de Escobar 
[aplausos]. 
 Tuvimos récord en las colonias de 
verano, con 3000 chicos, e inauguramos un 
programa que se llama “Mi primer viaje al 
mar”. Le preguntamos a las familias cómo 
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son, cuál es su vida, y gracias al municipio de 
Gesell que nos cedió el camping, y a las 
empresas de colectivos que nos dieron el 
transporte, con muy poco dinero hicimos 
una experiencia que cuando yo lo digo, 
gobernar es tapar los baches de la calle, pero 
también los baches del alma y dar un sueño 
a doscientos pibes que conocieron el mar y 
que no se lo olvidan más [aplausos]. 
 Trabajamos en tratar de generar 
empleo, ayudar a nuestras industrias, a 
nuestras pymes. Cargamos 19000 historias 
laborales; gestionamos 4800 búsquedas al 
año y capacitamos a más de mil jóvenes. 
Creamos la Dirección de Adultos Mayores, 
porque no hay un proyecto grande si no se 
ocupa a la gente grande; la mesa de 
discapacidad, la mesa local de la niñez y la 
integración de políticas públicas. También 
armamos la Escuela de Liderazgo para los 
adolescentes, donde 6100 chicos que están 
en los últimos años del secundario, que 
participen activamente como jóvenes que se 
capacitan para generar actividades para los 
chicos en edad primaria e incorporar la 
educación no formal, que tiene que ver con 
los valores, con el manejo de grupos y con el 
comportamiento social, y una vez más no 
preguntarnos qué hacemos con los pibes 
adolescentes sino proponer actividades 
claras y concretas para cada segmento de 
nuestra sociedad. 
 El 2019 es un año electoral y vamos a 
seguir trabajando en cada una de las áreas 
de gestión, pero también las causalidades de 
nuestra historia hicieron que sea el año en 
donde se celebren los sesenta años del 
partido de Escobar. El 8 de octubre 
convoqué a todas las fuerzas políticas a 
hacer un proyecto en donde todos 
participen, y también hay que destacar que 
es un gran desafío que cuando se va a decidir 
quién es el intendente y los legisladores del 
próximo gobierno municipal, todos estemos 
trabajando en conjunto, como también 
decidimos nosotros que los sesenta años del 
partido de Escobar no es la fiesta del 

intendente sino de toda la gente que integra 
el partido de Escobar, por lo tanto están los 
300.000 escobarenses convocados a trabajar 
en conjunto para que realmente sea el 
evento de conmemoración de cada uno de 
nuestros ciudadanos. 
 En este marco y como me 
comprometí en este recinto, en el próximo 
mes voy a inaugurar el primer micro estadio 
del partido de Escobar en la ciudad de Garín, 
con un espacio para 3000 personas para 
hacer eventos deportivos, sociales y 
culturales. Y también Garín va a tener el 
centro cívico del partido de Escobar para 
empezar a tener un Estado moderno, donde 
el vecino vaya a un lugar, te solucionen todos 
los problemas posibles y no te manden de 
una oficina a la otra y sea un sacrilegio ir a 
hacer tus deberes burocráticos sino al revés: 
que el Estado esté al servicio de la gente y no 
la gente al servicio del Estado [aplausos]. 
 Por otra parte, quiero anunciar al 
Concejo Deliberante y a todos los vecinos 
que estamos avanzando en un proyecto 
ambicioso y estratégico, que es el Polo 
Judicial del partido de Escobar, un sueño que 
anhela este distrito y que estamos 
gestionando ante la Corte Suprema –y aquí 
también tengo que reconocer que esta 
gestión la estoy haciendo en conjunto con el 
senador Roberto Costa− y esta gestión va a 
hacer, si es positiva, una transformación 
fundamental, porque el 50% de los 
problemas judiciales del departamento 
nuestro están aquí en el distrito, pero todos 
sabemos que cuando se instale acá el polo 
judicial, no solamente mejora la vida de los 
abogados y los judiciales, sino empieza un 
crecimiento urbano, económico y social que 
va a potenciar no la gestión de este 
intendente ni del próximo, sino de todos los 
escobarenses para los futuros años 
[aplausos]… Entonces, es una meta que nos 
tenemos que proponer como política de 
Estado para los próximos años. 
 Esta semana firmé contrato para la 
construcción del edificio del colegio 
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Preuniversitario; se armó una comisión que 
la integran la provincia de Buenos Aires, la 
U.B.A. y el partido de Escobar, y por 
unanimidad fue elegido este proyecto. No 
solamente vamos a tener una de las mejores 
escuelas en materia de contenido sino de 
continente, y la financiamos nosotros: 
armamos un banco de tierras para que no 
sea un secreto dónde está el patrimonio 
económico del partido de Escobar, que nadie 
lo sabía. Lo preside el concejal que lidera el 
bloque opositor −están las fuerzas políticas−, 
e invertimos la tierra de Escobar en 
educación, no se evapora, no va a ningún 
otro lado, la hacemos por licitación pública, 
la publicamos en todos lados, y además la 
vendemos en cuotas para que el que tiene la 
posibilidad, tenga acceso también a un 
terreno [aplausos]. 
 Realmente hay que hacer proyectos 
que sean modelos que nos potencien como 
distrito. También estamos avanzando en la 
autarquía del P.E.S. Generamos el director 
ejecutivo por concurso, y al que ganó −la 
verdad− no lo conocía; más aún, lo conocí 
cuando ganó el concurso. Es una novedad 
política; es importante que ganen los 
mejores, los que más saben. Esto no es un 
club de amigos, este es el gobierno municipal 
de los vecinos del partido de Escobar. 
 En materia de educación, estamos 
generando un espacio único que se va a 
llamar CELI –Centro Lúdico Interactivo−, es 
un espacio curricular. Acá hay varios 
docentes que tienen la idea del museo 
analógico –hay uno en la ciudad de Buenos 
Aires que se llama “Prohibido no tocar”−; 
son todos contenidos para que los chicos 
puedan aprender matemática, química, 
física, biología, historia, literatura, según las 
áreas: primaria, primer ciclo, segundo ciclo, 
secundaria, y también para que puedan 
entrenarse los fines de semana. Va a ser un 
punto turístico, un punto educativo −no hay 
ninguno en la provincia de Buenos Aires−; el 
primero, con gran orgullo, va a ser acá en el 
partido de Escobar. No solo vamos a arreglar 

la escuela, vamos a enseñarles mejor a 
nuestros hijos. Van a venir de todas: de las 
públicas, de las privadas, de Escobar, de 
todos lados, a aprender, pero también a 
aprender con entretenimiento, con calidad y 
con nuevas tecnologías. Hay que entender 
que hay un mundo que gira y que nosotros 
nos subimos a este tren de progreso. 
 Y otro dato que quiero comentar: 
creamos el primer Hogar de Abrigo para 
niños, pero está en un lugar prestado −que 
nos lo dio una iglesia evangélica a la que le 
quiero agradecer−, pero no se puede estar 
de prestado y acá vamos a inaugurar este 
año en el barrio Stone el hogar en una sede 
propia, que lo donó mi compañera de vida, 
mi esposa, con toda su dieta de diputada, mi 
compañera, la diputada nacional Laura 
Russo… [aplausos] … en lo que era su sueño: 
que exista este hogar para el partido de 
Escobar, con la firme creencia también de 
que esta familia le debe mucho al pueblo de 
Escobar, que me dio el honor de ser 
intendente del partido de Escobar y a ella de 
ser diputada nacional, que acá en este salón 
están presentes nuestras hijas y que también 
tengo valores y que no venimos a sacar sino 
venimos a tratar de dar, y simbólicamente 
cuando era candidata, Laura me dijo: “Si 
tenés la posibilidad de ser intendente, a mí 
me gustaría que hagas el hogar de niños”, y 
ahora que ella es diputada dijo: “Bueno, si 
nos fue tan bien, por algo será”, así que es 
nuestro humilde aporte familiar al partido de 
Escobar de dejar institución y donar esta 
casa para los chicos que no tienen abrigo 
[aplausos]. Gracias, Lau, en nombre de todos 
los vecinos. 
 Vamos a implementar un sistema 
público de movilidad en bicicletas, que 
comenzará a funcionar a modo piloto, como 
lo tienen Rosario, la ciudad de Buenos Aires, 
y vamos a ser el primer municipio de la 
provincia de Buenos Aires que va a tener 
este sistema público de bicicletas, que va a 
salir menos de lo que sale el boleto de 
colectivo, pero es otro sistema de innovación 
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para que la gente pueda acceder, 
modernizar y trabajar los problemas de 
tránsito y seguir construyendo un Estado 
moderno, un nuevo sistema de transporte y 
mayor accesibilidad para nuestros vecinos. 
 Vamos a hacer otra UDP para el 
futuro de Ingeniero Maschwitz, ampliar la de 
Savio, pero el anuncio más importante que 
no quiero dejar afuera es que voy a llamar a 
licitación para construir por primera vez en 
la historia del partido de Escobar una red de 
cloacas municipal. El partido de Escobar va a 
empezar a saldar desde el municipio esta 
deuda histórica y social y empezamos en el 
barrio Lambertuchi, en Belén de Escobar, en 
Maquinista Savio y en Garín, con una 
inversión de 120 millones de pesos con 
recursos propios, que va a mejorar la calidad 
de vida para 1400 hogares, además de 
continuar con los convenios que tenemos: 
con AYSA para Maschwitz, para acercarle el 
agua a Matheu, para mejorar el agua en 
Belén de Escobar, en 24 de Febrero y 
también en Maquinista Savio. 
 Y, por último, quiero hacer dos 
comentarios. Estamos por poner en marcha 
un sistema de alerta que se llama “Ojos y 
Oídos en Alerta”. Vemos que la gente 
expresa sus problemas de seguridad de 
manera inorgánica, a través de las redes 
sociales; vemos que en diferentes páginas, 
de manera voluntaria y honesta los vecinos 
se expresan, pero que el Estado no puede 
andar recogiendo por distintas páginas lo 
que los vecinos dicen, y también hay que 
decir las cosas con todas las letras, no 
siempre son perfiles reales. Muchas veces 
hay intencionalidad y no podemos desgastar 
las energías, pero como intendente del 
partido de Escobar hago una lectura de la 
manera en la cual los vecinos hoy eligen la 
manera de comunicar sus inquietudes. Por lo 
tanto, así como en materia de educación 
ponemos este centro lúdico interactivo, en 
materia de seguridad lanzamos este 
formato, que es a través de WhatsApp, que 
es una herramienta que prácticamente 

tienen todos los ciudadanos de todas las 
clases sociales. A través de un WhatsApp, en 
el centro de monitoreo la gente va a poder 
mandar un mensaje y emitir con un mensaje 
de texto o de audio: “Veo una persona 
maltratando un niño”, “Veo a alguien 
tapando una rampa de discapacidad”, “Veo 
una persona sospechosa en la entrada de un 
comercio”, “Veo una moto en una situación 
amenazante”. Inmediatamente un equipo 
capacitado va a responderle, va a estar 
identificado y va a haber un equipo 
especialmente entrenado para acudir en 
esta alerta, pero también va a servir para las 
cuestiones de género, porque cuando 
suceden las peores situaciones de género, 
como pasó hace poco en el partido de 
Escobar, es porque hubo muchos ojos y 
oídos que no estuvieron en alerta: 
familiares, amigos, compañeros de trabajo 
que no hablaron, que no dijeron, que 
callaron. 
 El 0800−DROGA nos dio un avance 
importante; el 0800−PREVENCIÓN también 
ayudó, pero la gente hoy se comunica por 
WhatsApp, y en 30 o 40 días sacamos este 
nuevo sistema… [aplausos] … para seguir 
protegiendo y escuchando al 100% de los 
vecinos del partido de Escobar. 
 En materia de transparencia, se habla 
un montón y también hay mucho 
macartismo: “estos son los buenos, estos son 
los malos, estos son los chorros, estos son los 
decentes, el que hace política se vino a llevar 
todo”. Yo no me vine a llevar más que el 
reconocimiento de mis vecinos, por eso 
tomé la decisión de que el partido de 
Escobar sea el primer municipio de la 
provincia de Buenos Aires en certificar la 
norma ISO 37001 anticorrupción. Esta 
norma va a regir tanto para este intendente 
y para los que vengan; es la norma 
institucional de transparencia que somete a 
este intendente… [aplausos] … y a todos sus 
funcionarios a una auditoría permanente 
para todos sus actos de gobierno y todos sus 
actos públicos, para dejar claro y de manera 
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clara y contundente que el uso de fondos 
públicos se hace de manera transparente 
por organizaciones de auditorías 
internacionales. Y también invitamos a 
todos: a este intendente, a los otros, a la 
provincia y a la nación a ver si todos 
realmente se pueden exponer, porque yo mi 
declaración jurada la tengo hace doce años… 
[aplausos] … en la oficina de anticorrupción 
y hace mucho tiempo que no tengo nada 
para esconder [aplausos]. 
 Les decía: cumplimos sesenta años. El 
edificio municipal fue creado por un 
arquitecto que creó muchas Municipa-
lidades, que es Francisco Salamone. Hay una 
comisión de vecinos que propone recrear la 
fachada municipal y de volver a generar 
patrimonio histórico. También tenemos a un 
artista del espacio público vivo, como es 
Yasuo Inomata, a quien le vamos a encargar 
el embellecimiento de los accesos al partido 
de Escobar. Vamos a darle nuevo impulso a 
la Comisión de los Sesenta Años, donde 
participan todas las fuerzas políticas –les 
pido que estén todos−, y cuando escuchen a 
uno que dice: “Yo no voy porque está el 
otro”, decirle: “Tenés que ir porque está el 
otro”, porque Escobar lo tenemos que hacer 
entre todos, porque no hay que trabajar con 
estigmas, porque el partido de Escobar es 
profundamente heterogéneo y esa es 
nuestra virtud. Nadie es más que nadie; 
nadie es menos que nadie; nadie tiene 
derecho a dejar a otro afuera ni nadie tiene 
derecho a sentirse más que el otro. Y todos 
los que tenemos cargos y responsabilidades 
tenemos que tener más humildad. Los 
sesenta años son de las autoridades, pero 
principalmente son de la gente. Tenemos 
que trabajar en conjunto para todos, con 
todos. Los convoco a escribir en conjunto la 
historia del partido de Escobar, que es hija 
de sus localidades, a conmemorar no 
solamente este 60º aniversario, sino todos 
los eventos −los números redondos nos 
convocan−: 130 años del Seminari, cien años 
de la Cosmopolita, muchos clubes son 

contemporáneos, sesenta años del distrito. 
Es una oportunidad realmente, para dar un 
mensaje en un momento donde la Argentina 
está tan dividida, donde la gente ya no sabe 
ni por qué se pelea, nosotros también 
tenemos que dar un mensaje al conjunto de 
saber trabajar entre todos, de que ninguna 
diferencia es tan importante como el interés 
común, por el bien del pueblo escobarense, 
por el bien de cada uno de los vecinos y de 
cada una de las localidades, por el bien de la 
tolerancia, por el bien de nuestros abuelos, 
por el bien de los trabajadores, por el bien de 
los profesionales, por el bien de nuestros 
hijos, por el bien de nuestros nietos y por el 
bien de un distrito que puede crecer si todos 
realmente ponemos el interés común por 
encima del interés individual. 
 Por eso también y con un interés 
genuino y sin ninguna especulación 
personal, los invito a planificar, a que 
planifiquemos de los sesenta años al 
centenario del distrito. Lo digo sin ninguna 
crítica al pasado: yo asumí esta intendencia 
sin heredar muchos proyectos, y quiero 
someterme a la consideración popular 
dejando a la próxima gestión la mayor 
cantidad de proyectos y sueños propios y del 
conjunto, que sean políticas de Estado para 
que se sostengan a lo largo del tiempo, 
porque Escobar realmente tiene una 
oportunidad histórica. Está bien ubicada, en 
un lugar estratégico, es un punto neurálgico. 
Miren cómo haciendo algunas cosas bien 
realmente Escobar está distinto. Yo los 
convoco de verdad, a todos y cada uno de 
ustedes a aportar lo mejor de cada uno, y 
todos los que tenemos responsabilidades 
institucionales, a tener la humildad de 
escuchar. Tenemos dos oídos y una boca, 
para escuchar el doble de lo que hablamos, y 
ser sensibles a las opiniones de los vecinos 
[aplausos]. 
 Señores y señoras concejales, 
vecinos, los invito a seguir trabajando con el 
mismo espíritu que hemos logrado trabajar 
en conjunto, hacer una campaña limpia sin 
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ensuciar las paredes que tanto nos costó 
poner –y mi partido es el principal 
responsable, porque es el que manchó en la 
campaña anterior−, así que tener un código 
con todas las fuerzas políticas para que 
cuidemos el distrito, ser representantes de 
Escobar y planificar nuestro destino, ser 
buenos herederos de sueños pero también 
ser buenos soñadores.  

Y como tenemos nosotros más 
sueños para cumplir, es que, finalizando mi 
última apertura de sesiones ordinarias de mi 
primer gobierno, expreso ante los 
representantes del partido de Escobar y 
todos los vecinos aquí presentes mi voluntad 
de volver a presentarme como intendente 
del partido de Escobar para el período 
2019−2023… [aplausos sostenidos] … y si la 
voluntad popular así lo decide, espero verlos 
a todos en este mismo lugar o donde el 
Concejo Deliberante lo decida el año que 
viene. 
 Por lo tanto, dejo formalmente 
inaugurado el período de sesiones ordinarias 
2019 del Honorable Concejo Deliberante del 
partido de Escobar. Muchísimas gracias a 
todos por estar acá presentes. 
 

 Aplausos sostenidos. 

 Los concejales se ponen de pie y 
también aplauden. 

 
Señor presidente: Gracias, señor intendente 
municipal, Ariel Sujarchuk.  
 
 

PASE A CUARTO 

INTERMEDIO 

 

 

Señor presidente: Para continuar con la 
sesión, tiene la palabra la concejal De la Cruz. 
 
Concejal De la Cruz: Gracias, señor 
presidente. Es a los efectos de mocionar que 
este Concejo pase a un cuarto intermedio 
hasta las 13 horas del día de mañana, viernes 
8 de marzo. 
 
Señor presidente: En consideración la 
moción de la concejal De la Cruz. 
 

 Aprobada por unanimidad. 
 
Señor presidente: Pasamos a un cuarto 
intermedio. 
 

 Es la hora 20:40. 
 
 

 
 

FIRMADO:  

Lic. Patricia López (Jefa de Taquigrafía e 

Informática HCD) 

Pablo Ramos (Presidente HCD) 

Luis Balbi (Secretario Legislativo HCD) 


